
香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港湖北聯誼會日前
假觀塘中華書畫藝術中心舉行2013癸巳年新春團拜，
喜慶蛇年新禧，互致新年祝福。中聯辦九龍工作部副
部長王小靈、協調處處長陳旭斌，該會首長施維雄、
楊華勇、戴錦文、計逢春、陳潔、蕭建輝以及會員鄉
親逾500人歡聚一堂，共賞大會精心安排的聯歡表演節
目，氣氛歡快熱烈。

500會員鄉親歡聚

該會會長梁亮勝因事未能出席，特別發來賀辭向大
家拜年，恭祝蛇年行大運，幸福又吉祥。他指出，一
個多月前參加了湖北省兩會，真切地感受到湖北在過
去一年取得了很大進步。而香港在國家的關懷和支持
下，不僅與內地加強了交流與合作，同時也拓展了經
濟發展空間，國際金融、貿易和航運中心的地位繼續
鞏固。

梁亮勝：大力吸納青年委員

回望龍年，聯誼會一直關心和參與香港的發展。在
區議會和立法會選舉中，聯誼會竭盡所能投入人力物
力支持；在會員招募方面，有不少青年才俊加入，為
聯誼會增添了新血和活力；聯誼會也積極為湖北省來

港招商引資、項目推介等牽線搭橋，發揮推動兩地交
流合作的作用。作別龍年，迎來蛇年，梁亮勝表示，
聯誼會將繼續與會員共同努力發展會務，大力吸納會
員特別是青年委員，積極壯大力量，組織更多對會員
企業的考察訪問，相互學習，共同提高，為會員的事
業發展，為聯誼會的會務發展作出更多努力。

施維雄在新春團拜上致辭時表示，聯誼會會務不斷
拓展進取，會員由最初100人拓展到現在1,500人，取得
了可喜可賀的成績。大家都立志把聯誼會建成一個團
結溫馨的家，一個充滿活力美好的家，同時繼續發揚
愛國愛港精神，繼續支持特區政府致力推動香港經濟
民生發展，共建一個和諧美好的社區。

盆菜宴為一年一度廣西特色嘉年華之壓軸盛事，由
聯合國友好理事會冠名贊助，大會主題為「桂港

同心創盛舉．共享繁榮賀新春」，寓意團結香港廣西力
量，促進桂港交流，共創繁榮昌盛。當日還舉行了該會
青年聯會委任典禮，在梁振英的帶領下，包括聯會主席
鍾易民在內的全體成員宣誓，遵守會章，忠誠服務。

鄧清河：盆菜是團聚象徵

廣西社團總會會長鄧清河介紹，一連兩天的嘉年
華，舉行了多項展示廣西風土人情的活動，包括香港
首個廣西草地音樂會、廣西土特產展覽等，希望能為

市民和旅客帶來新意，為兩地未來的合作創造更多的
機會。
從小生長在新界圍村的鄧清河，深知盆菜是團聚、

團結、團拜的象徵。他說，香港廣西社團總會於2010
年開始舉行盆菜宴活動，規模從6,000人發展至今日的
26,500人，更打破健力士世界紀錄，這是全體同仁共同
努力的成果，體現了愛國愛港的團結精神。他鼓勵大
家繼續為香港的繁榮做貢獻，並說香港須要更多的正
能量，一起打拚，為構建一個更和諧的社會而努力。

范曉莉讚積極團結廣大鄉親

范曉莉致辭表示，很高興在蛇年的元宵夜出席盆菜
盛會，香港廣西社團總會自成立以來，積極團結香港
各同鄉社團和廣大鄉親，積極維護香港的繁榮穩定，
支持特區政府依法施政，已發展成在港最具影響力的
社團組織之一。她相信該會的明天會更美好，鼓勵各
位鄉親多回家鄉走一走，為香港、為祖國、為廣西的
發展建設作貢獻。

譚錦球王惠貞楊奮彬等出席

盆菜宴籌委會主席、該會常務副會長楊奮彬致謝
辭，感謝各界一直以來對廣西社團總會的支持。他希
望該會在日後能多舉辦類似活動，繼續做好團結鄉
賢、深入基層、服務鄉親的工作。
出席當日活動嘉賓包括譚錦球、王惠貞、楊奮彬、

李君豪、吳維新、何志佳、郭鐵生、蔡加讚、譚耀
宗、何靖、李慧 、王國強、吳仰偉、李進、陳紹
彬、梁美芬、王庭聰、梁君彥、謝偉俊等。眾嘉賓以
水代酒，共祝祖國、香港更美好。

A 25 ■責任編輯：潘曉平 2013年2月25日(星期一)聞新香港新聞

香港文匯報訊 社會要發展，「和諧」很重
要。長實董事總經理兼副主席李澤鉅日前出席
「長江BBA營」的分享活動時，被同學問及社會
和諧的問題，他因此與學生們分享了一個森林
狩獵的小故事，引起同學熱烈討論。
故事講述4名相識的友人一同前往雪地森林狩

獵。他們各有一支獵槍，並在旅程中一同居
住，以獵物作為食糧。旅程的第一天，甲只待
在屋內睡覺，並無外出覓食；乙整天在野外打
獵，但卻一無所獲；丙同樣是整天外出打獵，
並獵得幾隻小鳥，但只足夠自己一天食用；丁
只發了一槍，便獵得一隻狐狸，然後返回休
息。李澤鉅請同學就狐狸應如何分配發表意

見，引起同學熱烈討論。

和諧難共識 更無方程式

有同學認為丁應該將狐狸跟友人分享，有些
認為丁可以將一半的獵物平均分配予友人，亦
有同學指丁可選擇教導友人狩獵，日後再按個
人表現分配獵物⋯⋯李澤鉅聽過同學不同的意
見後表示，每個人都對怎樣才是和諧有不同見
解，由於每個人都有不同的文化背景和思想，
且隨 事情發生所出現的種種變數，要達至和
諧的共識並沒有方程式。故事猶如社會縮影，
誘發同學反思。
此外，同學亦問李澤鉅對成功的看法。李指

出，世界上沒有絕對成功的人，如果自覺成功
其實是失敗的開始，人生就是一連串的失敗，
但只要找出自己的錯誤和不足之處，從中學
習、領悟及修正，那才是成功之道。

赴長江BBA營勉努力求真

最後，李澤鉅寄語同學，要背負培育下一代
的重大責任，勉勵同學努力求真。
李澤鉅上周六出席「長江BBA營」的分享活

動，擔任活動的壓軸嘉賓，與百多名來自香港
教育學院不同學系的學生進行對話。該活動由
長實與教院合辦，旨在為教院學生提供一個平
台，就商業管理課題進行深入探討。

■ 長實集團董事總經理兼副主席李澤鉅（右）出席「長江BBA

營」活動，擔任連串講座的壓軸嘉賓。圖左為香港教育學院學生

事務處長方永豪。

李澤鉅借獵人狩狐妙論和諧

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）

廣東省外宣辦昨日透露，廣東省政府今
明兩日將組團赴澳門、香港舉行2013年
春茗活動，代表廣東省委、省政府和全
省人民向港澳同胞拜年，共賀新春。

徐少華招玉芳赴港澳

據介紹，在港澳舉辦廣東省2013新春
酒會期間，廣東省領導將與港澳社會各
界歡聚暢談合作發展大計。同時，受廣
東省省長朱小丹委託，廣東省常務副省
長徐少華、副省長招玉芳將分別走訪中
央駐港澳有關部門，港澳特區政府、社
會知名人士及粵籍社團等，通報廣東過
去一年經濟社會發展情況及粵港澳緊密
合作情況，並答謝港澳特區政府、廣大
港澳鄉親、社會各界的鼎力支持。
據了解，此前，廣東已連續3年在港

澳舉行大型春茗活動，並取得了成功，
受到港澳社會各界普遍歡迎。這一活動
在港澳社會也產生積極影響，成為廣東
與港澳社會各界人士深化合作交流的重
要平台之一。

香港文匯報訊（記者 陳濤）浙江省海外聯誼會日前
在灣仔浙江軒舉行2013新春團拜會，中聯辦協調部部長
沈沖、浙江省海聯會副會長蔣學基等眾多領導出席。活
動同時慶賀多位理事會成員順利連任浙江省政協第十一
屆委員，堪稱實至名歸，當中包括「浙聯會」名譽會長
包陪慶、會長李德麟、常務副會長陳仲尼，其中常務理
事王志良當選為全國政協新一屆委員，賓主逾300人歡
聚一堂，共賀新春，喜慶滿堂。

包陪慶出席 李德麟致辭

出席浙聯會新春團拜的中聯辦領導曹山虎、姚銘、徐
小林、張成，家鄉領導則包括浙江省海外聯誼會副會長
蔣學基、秘書長吳喻華及副秘書長王高瞻，嘉賓包括富
春公司董事總經理翁昌榮、主任楊萃等。
蔣學基表示，這是首次來港賀歲，心情興奮。他對浙

聯會多年來情繫桑梓、助學興教、愛國愛港愛家鄉的實
際行動尤為敬佩。蔣並祝願浙聯會同仁新春如意。
沈沖代表中聯辦向大家拜年。他表示，浙聯會領袖人

才輩出，期望為國家富強盛貢獻力量。
李德麟致歡迎辭時表示，希望今後能加強溝通，增進

感情，為內地與香港的和諧穩步發展作出應有的貢獻。
浙聯會創會會長及永遠名譽會長李達三，永遠名譽會長
車越喬，榮譽會長陳元鉅，名譽會長范鴻齡、曹其鏞、
李和聲、包陪慶，常務副會長詹耀良、陳仲尼，秘書長
楊麟振，及名譽顧問鄭介初等出席。
楊麟振向到來嘉賓祝酒，是夜宴客菜式「無魚翅」提

倡環保，賓主盡歡，共慶新春好日子。

廣
東
省
今
明
辦
港
澳
春
茗

浙聯會新春團拜
沈沖蔣學基赴會

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）全國首個老
中醫協會—深圳市老中醫協會將於3月1日成立，協會
匯集全國各地的百餘位名老中醫，並計劃在今年內啟動
編撰內地首本老中醫「花名冊」—《粵港澳地區老中
醫黃頁》第一分冊《深港老中醫黃頁》。屆時，深港兩
地市民可便捷地按老中醫門派、區域進行分類索引。據
悉，下月2日，20名深圳本地以及香港和新加坡的資深
中醫將在深圳中心書城廣場接受市民義診。

擬5年內籌建國醫院

和順堂董事長、協會會長宋鋼表示，深圳人口超過
1,400萬，中醫執業醫師只有2,617人，而相鄰的香港人
口遠少於深圳，卻擁有註冊中醫6,241名。為了讓更多
人能便捷的找到心儀的老中醫，擁有兩地老中醫資源，
協會將在今年啟動編輯中國第一本老中醫黃頁—《粵
港澳地區老中醫黃頁》第一分冊《深港老中醫黃頁》，
將深圳、香港的老中醫「一網打盡」，並按門派、區域
進行分類索引。此外，協會還打算在5年內創立中國第
一家「國醫醫院」，打造一個純粹由中醫診症治病的醫
院。

深老中醫協會成立
年內編名醫黃頁

招待逾二萬六千五鄉親 梁振英殷曉靜范曉莉等出席

廣西社總盆菜宴創紀錄

香港文匯報訊（記者 陳熙）香港廣西社團總會昨日假西九文化區舉行世紀盆菜宴，大會筵

開2,200席，招待超過26,500多名旅港廣西鄉親，打破健力士世界紀錄，場面盛況空前。特首

梁振英，中聯辦副主任殷曉靜，廣西壯族自治區黨委常委、統戰部部長范曉莉，中央統戰部三

局副巡視員覃菊華，食物及衛生局局長高永文，民政事務局副局長許曉暉等蒞臨現場，眾人聚

首一堂迎新年，場面十分熱鬧。

湖北聯誼會癸巳新春團拜

北區家長教師聯會修章
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）北區近年

面對學額不足問題，北區家長教師會聯會的
角色越來越重要。該聯會日前完成修改會章
的舉措，聯會主席林陳容珍表示，會員大會
暨頒獎禮圓滿成功，並順利通過修改會章，
並感謝北區學校校長及家教會的支持，特別
感謝田家炳中學阮邦耀校長提供場地及其他
多方面的協助。
北區家長教師會聯會日前假粉嶺田家炳中

學舉辦「會員大會暨頒獎禮及新春團拜」，
典禮邀請了教育局高級學校發展主任(北區)
趙清淮、民建聯立法會議員陳克勤、前香港
中學校長會主席阮邦耀、北區中學校長會主
席嚴志成、北區小學校長會主席陳紹鴻、青
年事務委員會委員劉國勳、北區醫院院長文
志賢、北區民政事務處和中聯辦嘉賓等出席
主禮。北區聯會得到北區學校的大力支持，
區內十多位校長亦親臨出席。 ■北區家長教師會聯會於會員大會上完成修章工作。
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■「浙聯會」在浙江軒舉行新春團拜會，賓主合影。
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